

(N.º 1)

# ¿NAPOLEON HA REGENERADO A ESPAÑA?



Su benéfico proyecto era sin duda regenerar al mismo modo que á Francia é Italia. Los estados de ambas naciones y todas las clases que los componen se confesaron siempre agradecidos á sus incomparables beneficios. En efecto, ¿cómo pueden dexar de estarlo á que su agricultura, comercio, industria y artes se hallen del todo aniquilados? Segun el mismo Napoleon publica en sus proclamas, del fomento de los referidos ramos depende la felicidad de los pueblos, así lo contestan todos los políticos, y persuade la experiencia. Pero la guerra continua en que los ha empeñado ¿no sufraga abundantemente por todos? ¿No es mas sencillo lograr por un medio solo lo que requería diversos? El modo de hacerla que ha inventado, acompañándola con el robo, saqueo y pillage, ¿no provee abundantemente para quanto pueden necesitar? ¿Los vándalos no deberian renacer para tomar lecciones de este insigne maestro?

Reconoced, españoles, cuánto habeis perdido de que no os domine su tuerto hermano. Los griegos, cartagineses y romanos se hicieron célebres solo con el arte militar. Vuestro carácter es proporcionado para el ejercicio de las armas. No podía faltarle motivo de guerra, porque se ha propuesto el que no cese mientras viva. Con vuestro auxilio hubiera ampliado su dominacion á todo el mundo. ¿Os parece pequeña prosperidad?

Pero ya os oigo decir, que no quereis alguna de su mano, que España piensa con diversa manera que él. Está muy penetrada del valor que ha animado á sus naturales en todos tiempos, y que por fortuna no ha degenerado. Mas quiere exercitarlo para sostener su libertad é independendia, su Patria, su Rey robado tan ini-



BIBLIOTECA MUNICIPAL

Ayuntamiento de Madrid

qua y pèrfidamente, y su Religion, su sagrada Religion, la única en que el hombre puede conseguir la eterna felicidad.

Añadís, que Napoleon os ha regenerado, pero por un modo que él mismo, ni los viles que le han auxiliado en el proyecto de la invasion de España, pudieron jamas pensar. Una sucesion continuada de gobiernos poco cuidadosos del bien común, y confiados á ministros que abusaban del favor que les concedian sus amos, y sobre todo la conducta del último, habian reducido á nuestro reyno á un estado de debilidad de que no se creia pudiese convalecer. Trató Napoleon de subyugarlo al tiránico imperio de su hermano Josef por los medios viles y abominables que á todos constan. ¿No se ha visto á España renacer entre sus ruinas, y acordarse de lo que en otro tiempo fué para sacudir gloriosamente el yugo que se le trataba de imponer? ¿Qué otra nacion que la española no se habria poseido de un terror pánico á vista de un enemigo que pintaban tan terrible, y ocupadas por él las principales fortalezas?

Sin embargo lo ha rechazado hasta los confines de la península, en que espera batirlo completamente como no lo impida su fuga. Ha organizado un Gobierno Supremo de los mas sabios y zelosos patriotas, que se desvelarán hasta el extremo para completar la grande obra principiada baxo unos auspicios tan felices. ¿No debe pues España confiar de su regeneracion? Los que supieron vencer los exércitos de Carlo-Magno en Roncesvalles, y en otras muchas ocasiones han abatido el orgullo frances, ¿no lo harán ahora con mayor motivo en la situacion de que de lo contrario serian esclavos del peor de los tiranos? ¿Pensó esto Napoleon, ni alguño de sus adictos? El pues sin quererlo ha venido á dar motivo para la regeneracion española, que nadie duda, y que protegerá el Omnipotente.